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 CONSELHO MUNICIPAL DE ASSISTÊNCIA SOCIAL 

Lei Municipal nº 1378/94 

Alterada e Revogada pela Lei Municipal nº 2781/2011 

Ata da reunião de Instância de Controle Social do Programa Bolsa Família. 1 

Ata da reunião da ICS-PBF, realizada no dia 06 de novembro de 2020, via plataforma digital 2 

SKYPE, que contou com a presença de conselheiros conforme lista abaixo e convidados:  3 

COMISSÃO IV - ICS-PBF GOVERNO ORGANIZAÇÃO SOCIAL TRABALHADOR USUÁRIO 

Rodrigo Salvador Lachi - SEDS P                  *** *** *** 

Magali Leite de Freitas P *** *** *** 

Tarciana Vasconcelos da Silva - SMS P *** *** *** 

Danielle Abujamra Siufy Nardez - SMS Justificado *** *** *** 

Angélica Egler Graça Gomes - SEDUC Justificado *** *** *** 

Liana Aparecida Julião Pio do Carmo - SEDUC P *** *** *** 

Beatriz Gomes - CAMPS *** P *** *** 

Marciléia P. de Oliveira - SÃO VICENTE DE PAULO *** Justificado *** *** 

Hagnis Cavalcanti *** *** *** F 

Lucimara Leite Almeida  *** *** *** F 

Luciléia Siqueira dos Santos *** *** *** F 

Cristiane Nascimento Lima  *** *** *** F 

Juliana da Silva Barbosa  *** *** *** F 

Iasmin Siqueira Morais dos Santos  *** *** *** F 

TOTAL 6 2 0 6 

A reunião teve início às 09h10, com o Sr. Rodrigo, dando as boas-vindas a todos, informa que a 4 

Sra. Hagnis irá se afastar das atividades do conselho e para tal foi orientada a enviar de forma 5 

formal para registro no conselho. Na sequência pede para o Sr. Leandro fazer a leitura da ata da 6 

reunião anterior. Feita a leitura, Sr. Rodrigo pede a correção do número do Boletim que será 7 

impresso e sem mais correções a serem feitas a mesma é aprovada. Sr. Rodrigo informa que em 8 

relação à impressão do Boletim, o mesmo já foi enviado para a gráfica, após atualização e 9 

validação das secretarias. Será impressa 500 cópias para cada secretaria. Com relação a 10 

produção da nova edição do Boletim, conforme discutido na última reunião, havia sido combinado 11 

a presença dos gestores territoriais de cadastro, mas em conversa com a Sra. Samanta e Sra. 12 

Magali, Sr. Rodrigo informa que foi avaliado que no momento não seria favorável dar continuidade 13 

a discussão do Auxilio Emergencial, uma vez que o mesmo deve ter seu término no mês de 14 

dezembro. Portanto não seria eficiente devido ao curto espaço de tempo até a impressão. Sugere 15 

que se avalie a mudança do foco do próximo Boletim. Sra. Samanta informa que na última reunião 16 

de chefias de CRAS, avaliou-se a participação dos gestores territoriais, pois estes vivenciam a 17 

realidade dos territórios, mas como dito pelo Sr. Rodrigo reavaliou-se a temática para o próximo 18 

Boletim, pois até chegar às famílias a informação não seria mais útil. Sra. Magali aponta que de 19 

fato se perde o sentido essa discussão. Sugere que se deve caminhar para se fazer uma 20 

avaliação deste período, analisar sobre a volta das famílias para a folha de pagamento do PBF. 21 

Informa que há procura de famílias aos CRAS com dúvidas sobre a perda do Auxílio Emergencial. 22 

Sr. Rodrigo se lembra da Portaria N.º 443/2020 que esclarece sobre a retomada da gestão da 23 

folha do PBF, contudo o Auxílio Emergencial foi prorrogado e com valor menor, o que causaria 24 

atualizações de cadastro das famílias. Registra que no momento só há 02 situações que são 25 

apontadas na folha de pagamento: liberado e bloqueado. Sr. Rodrigo informa que já foi agendada 26 

reunião com os gestores territoriais para entender as situações que estão chegando aos CRAS. 27 
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Informa que a análise dos casos hoje é somente por meio de acesso ao SIBEC e que se ampliou 28 

as bases de cruzamento de informações e as famílias foram sendo excluídas do PBF. Sra. 29 

Tarciana solicita esclarecimentos com relação às pessoas que estavam na lista de espera e com a 30 

pandemia passaram a receber o Auxílio Emergencial e se com o fim do auxílio estas famílias 31 

voltam para a lista de espera do PBF? Sr. Rodrigo esclarece que não. Houve a inclusão das 32 

famílias tendo em vista o cumprimento dos critérios e ao ter o perfil para recebimento do Auxílio 33 

Emergencial, automaticamente tiveram seu PBF suspenso. O esperado é que com o término do 34 

auxilio a família passe a receber o PBF. Sr. Rodrigo lembra que neste período todos os cadastros 35 

estão considerados como atualizados, a questão será quando terminar o Auxílio Emergencial que 36 

os cadastros poderão passar para o status de desatualizado ocasionando assim bloqueio do PBF. 37 

Após essas explanações Sr. Rodrigo sugere a construção de pauta para esta reunião, apontando 38 

como temas a avaliação das ações da ICS e o planejamento para o próximo exercício, além de se 39 

pensar no planejamento financeiro do IGD, que no ano de 2020 ficou em dois documentos, sendo 40 

um da Saúde e um da SEDS, precisa-se transformar em documento único em 2021. Sra. Magali 41 

concorda com essa sugestão de pauta. Sra. Tarciana aponta que foi um ano difícil, mas registra 42 

que se conseguiram outros representantes da saúde nesta comissão, diante disso acredita que 43 

precisa dialogar com esses demais participantes para traçar uma avaliação e planejamento da 44 

parte da saúde. Sr. Liana concorda e também gostaria de levar essa discussão para a SEDUC e 45 

construir com os demais envolvidos. Sr. Rodrigo concorda com a decisão da maioria, sugerindo 46 

que fique para a próxima reunião essa pauta. Sra. Magali sugere que as avaliações sejam 47 

pautadas no plano de ação elaborado. Sra. Tarciana pede esclarecimentos de duas dúvidas, 48 

sendo uma delas uma munícipe que deveria ser acompanhada pela saúde, contudo ela falou que 49 

não cumpriria as condicionalidades porque não está recebendo o PBF, pois segundo a mesma 50 

esteve no CRAS e foi informada de que tem um imóvel no exterior, o que não procede. Sr. 51 

Rodrigo esclarece que está acontecendo situações de fraudes nos cadastros e podem ser 52 

também diversas circunstancias e sugere que a munícipe faça a contestação da situação. Sra. 53 

Magali ratifica a orientação da contestação, contudo pede que a informação da munícipe lhe seja 54 

passada por e-mail para ser atendida com qualidade e articulação com o CRAS. Sra. Magali pede 55 

que se estabeleça esse fluxo, de encaminhar para ela por e-mail, sempre que houver dúvidas 56 

deste tipo. A outra situação trazida pela Sra. Tarciana refere-se a crianças e adolescentes 57 

acolhidos, que se encontram na folha de acompanhamento da saúde, contudo não fizeram os 58 

devidos acompanhamentos. Sr. Rodrigo sugere que neste caso mantenham-se os fluxos já 59 

estabelecidos, assim como lembra que as condicionalidades da saúde estão suspensas. Sr. 60 

Rodrigo informa que a próxima reunião será dia 04 de dezembro. Não tendo mais assuntos a 61 

tratar a reunião foi encerrada ás 10h15. 62 

 63 

______________________________    64 

         Leandro Lapetina Freire 65 

      Secretário Executivo - CMAS                                                              66 


